



1月の園だより

令和5年1月4日
目黒区立第二上目黒保育園園長

新年あけましておめでとうございます。

新しい年をご家族で迎えられたことと思います。

12月中旬に5歳児クラスの懇談会がありました。就学に向けて、「1年生になるまでに身につけたい力」をテーマに話し合いました。保護者の皆様からも規則正しい生活習慣を身につけるために子ども任せにせず、「一緒にやっていきます」と話されるご家庭やまた保育園で「トイレに行きたい」と自分のことが表現できていたことが、新しい環境で言えなくなってしまう事もあると思うので日ごろからのあいさつや自分のことをはっきり伝えられるようにしていきたいと話がありました。今の生活の中での積み重ねが、小学校生活の基盤になると考えます。今月は乳児クラスの懇談会を予定しています。子どもたちもこの一年で大きく成長しました。保育士に抱っこされ過ごしていた0歳児クラスの子どもたちも廊下で引き車を引っ張って園内探索を楽しんでいます。1、2歳児クラスの子どもたちは「じぶんで」と主張し、身の回り事が少しずつできるようになり、表現力が豊かになり、ままごと遊びでは友達とのやり取りも上手になってきました。懇談会では保護者同士のフリートーキングの中で同じ年齢の子どもたちの成長を話し合うだけでなく、日頃の子育ての悩みを保護者同士で分かち合い、率直な意見を交わす場になるようにしていきたいと思います。

今年も職員一同、子どもたちの心と体の成長に寄り添い、保護者の皆様と共に子育ての喜びを感じたいと思います。本年もどうぞよろしくお願いいたします。



新年子ども会
お店屋さんごっこ

懇談会

1歳クラス
2歳クラス
0歳クラス



5歳児クラス
ひまわり組
しめ縄作りの様子

春から育ててきた稲の藁を使ってしめ飾りを作りました。当日は2人組になり、創作した歌を歌いながら、楽しく作っていました。しめ縄作りは思ったよりもねじるのに力がいる、2人で力を合わせて完成させていました。完成した“しめ飾り”を家に飾るのを楽しみにしています。



乳児の室内あそび

0歳児クラス つぼみ組

マルチパーツをテーブルに見立てて、器やミニボトルを並べ、くまのぬいぐるみを座らせて置くと、それに気付いた子がくまの隣に座りに来ました。そして、くまの顔を覗き込んで口元にミニボトルを持って行って飲ませてあげています。飲み終わると、くまの頭をいい子いい子となでて、自分もうんうんと頷き満足そうに笑っています。少しずつ、くまさんをお世話してあげようという気持ちが育っています。引き続き、保育士も一緒に遊びながら、子どもが遊びたいと思えるような環境に整え、よりイメージを広げられるように関わっていきたいと思います。

1歳児クラス ちゅうりっぴ組

クラスの子どもたちは「パーティーしよう」と誕生日パーティーが始まります。フェルトをくるくると丸めたり、チェーンリングを色取り取りに重ねたりしてケーキを作っていると「Aちゃんも作りたい!」「ぼくもぼくも」と他の友達もやってきました。ロウソクを立てケーキが完成すると、手拍子をしながら誕生日の歌を歌ってみんな楽しそうにしています。友達とのやり取りも増え、イメージを共有しながら遊びを楽しむ子どもたちは、とても生き生きとしていて楽しそうです。これからも、子どもたち同士の関わりや子どもたちの持つ豊かなイメージを大切にしながら様々な室内遊びを楽しんでいきたいと思っています。

2歳児クラス たんぽぽ組

クラスの子どもたちはお店屋さんごっこを楽しんでいます。お客さんと店員になりきって「これください」「はい、100円です」と積み木でバーコードを読み込む真似をしたり、「ポイントカードはありますか」と友達とやりとりしたり「レシートください」など日頃、保護者の方と体験している買い物する様子を細かく再現しています。これからも、日々の生活体験を通してなりきって友達とのやりとりができるように、保育士が仲立ちしながら一緒に遊ぶ楽しさを経験できるようにしていきます。

友達や保育士に「一緒に遊ぼう」と誘い合って氷才二を楽しんでいます。友達にタッチされてしまうと悔しくて「つかまってないの」と泣いてケンカしてしまったり「もうやめる」とやめようとしてしまった子もいましたが、保育士や友達に悔しい気持ちを受け止められながら「もう一回一緒にやろう」「次は逃げられるよ!」と励まされると気持ちを立て直そうとする姿も見られるようになってきました。自分から「次は頑張る」と言ってもう一度やってみようとする姿が見られるようになり、逃げ切れると「足が速くなったみたい」と嬉しそうです。保育士や友達が「すごいね」と一緒に喜びと「こんなに速く走れるんだからね」と自信を持って楽しんでいます。集団遊びをする中で友達と一緒に遊ぶ楽しさを感じながら、簡単なルールや決まりを守る経験を積み重ねていきたいと思えます。

3. 4歳児クラスの 散歩の様子です

4歳児クラス すみれ組



中目黒公園で4歳と5歳でしっぽ取りをしました。広いグラウンドを子どもたちが駆け抜けていきます。5歳児クラスの方が走るのが早いです。グラウンドの広さに助けられ捕まらない子も多かったです。

3歳児クラス さくら組